
Protokoll 

4. Treffen ENERGIE AG - Stöckach 

14. November 2016, Stadtteil- und Familienzentrum Metzstr. 26  

18: 30: Uhr bis 20:30 Uhr  

  

TeilnehmerInnen  

Martin Holch, Roland Bornemann, Olaf Hildebrandt, René Hahn, Helmut Wörner, Alfred te 
Baag, Karl-Ernst Kappel, Michael Fuchs  

Protokoll: Olaf Hildebrandt  

 

1. Überarbeitung der Ziele der Energie AG 

Basis waren die Flip-chart Aufschriebe der ersten Energie AG Sitzung vom 1. Juli 2016.  
Folgende Zielsetzungen wurden diskutiert und festgehalten. 

 Sprachrohr in die Wohnungseigentümergemeinschaften (WEG´s)  

 Quartierskonzept verständlich machen 

 Interesse bei anderen wecken und informieren  

 Quartierskonzept in Praktische umsetzen 

 Den Erfolg des Quartierskonzeptes unterstützen, auch kritisch  

Im weiteren wurden Schwerpunktthemen der Energie AG noch einmal diskutiert und die 
Ergebnisse vom 1.7.2016 bestätigt:  

 Wohnungswirtschaft einbinden  

 Fernwärmeausbau „konkret“ im Quartier (EnBW einladen)  

 Wo gibt es verlässliche Informationen?  

 Gute Beispiele!  

 Diskussionsforum  

 Finanzierung und Förderung (Veranstaltungen)  

Neu kamen folgende Punkte hinzu:  

 MitstreiterInnen gewinnen  

 Koordiniertes Vorgehen von Leitungsträgern und Fachämtern unterstützen. 

 

2. Sonstige Punkte  

Zu der vorliegenden Ausarbeitung von Herrn Hildebrandt zur energetischen Sanierung 
eines Mustergebäudes im Quartier und den Auswirkungen auf die Wirtschaftlichkeit 
und Nebenkosten wurden noch einige Anregungen zu Überarbeitung gegeben:  

 Wie kann man Warmietenneutralität herstellen? Welche Maßnahmen sind 
nötig und möglich?  

 Frage der Miethöhe muss noch geklärt werden (Quelle derzeit ist der aktueller 



 

Mietspiegel Stuttgart)  

 Frage zu den angenommenen Investitionen und Preisen (sollte mit Herrn Heize 
zusammen an konkreten Projekten geprüft werden)  

 Eine Berechnung auch für den Standard KfW EF 115 wird angeregt (derzeit KfW 
EF 100)  

Anregungen und Fragen zum Thema Fernwärme und Wärmeatlas Stöckach wurden auf 
das nächste Treffen vertagt.  

Kurze Diskussion um den Raitelsberg (der nicht im Quartier ist) und den 
Sanierungszielen der SWSG. Ggf. sollte die SWSG einmal eingeladen werden.  

Es wurden Themen für die nächsten Treffen gesammelt:  

Themenspeicher:  

 Antrag Stadtrat zur Fernwärmenutzung  

 Fragenkatalog „Kommunale Stadtwerke“  

 Fernwärme im Quartier  

 Wärmeatlas Quartier  

 Musterhaus – Warmmietenneutralität 

 Gute sanierte Beispiele im Quartier – z.B. Quartiersrundgang im neuen Jahr  

 Raitelsberg und SWSG  

 


